

LE PROGRAMME DE TUTORAT SCHOLA ULB FÊTE SES 35 ANS

Le programme de tutorat Schola ULB fête ses 35 ans. À cette occasion, la ministre de l'Éducation, Valérie Glatigny (MR), s'est rendue à l'Institut technique Frans Fischer pour rencontrer les tuteurs et les élèves.

MICHELLE DEFOING

ASchaerbeek, au sein de l'Institut technique Frans Fischer, des élèves du secondaire restent après les cours pour assister à un cours quelque peu particulier. Ces cours ne sont pas dispensés par des professeurs, mais par des «tuteurs», des étudiants qui se sont portés volontaires pour venir en aide à des élèves en difficulté scolaire.

Depuis 35 ans, près de 50.000 élèves et 6.200 tuteurs ont pris part au programme, nommé Schola ULB. Tous les élèves scolarisés dans des établissements partenaires en Région bruxelloise peuvent bénéficier de cette aide gratuite, dans n'importe quelle matière.

Elina, étudiante en bachelier de sciences psychologiques et de l'éducation, s'est lancée en tant que tutrice en septembre 2024. « Le tutorat me permet d'enseigner le néerlandais à des élèves démotivés et au départ assez réticents envers cette matière, et de leur redonner confiance en eux. Je leur explique en quoi apprendre cette langue est important et nécessaire. » La tutrice explique avoir reçu de bons retours de la part de ses élèves : « Certains m'ont

dit : 'C'est super, madame, on a réussi notre interro grâce à vous', ou encore : 'Maintenant, je sais comment mieux travailler' ».

MÉTHODOLOGIE DIFFÉRENTE

Kevinne, étudiante en chimie et tutrice depuis quatre ans, a quant à elle bénéficié du programme lorsqu'elle était élève. « En tant qu'ancienne élève, le tutorat a été une vraie aide pour moi », raconte-t-elle. « La méthodologie est différente, étant donné qu'on apprend avec un jeune de notre âge et non avec un professeur. Les cours se déroulent en petit groupe, les élèves sont libres de poser leurs questions sans honte ni peur. J'ai eu envie de rendre la pareille, en quelque sorte, et de remercier Schola pour toute l'aide qu'ils m'ont apportée, en aidant à mon

tour d'autres élèves qui sont dans la même situation que moi à l'époque. Je les aide à garder espoir tout au long de leur parcours scolaire ».

Elle explique avoir également reçu des retours positifs de la part des jeunes : « Ça m'a toujours fait chaud au cœur, parce que cela signifie que j'ai réussi à transmettre mon savoir et à redonner espoir aux élèves en difficulté ».

La ministre de l'Éducation, Valérie Glatigny (MR), a rendu visite aux tuteurs ce mercredi après-midi. Après les avoir écoutés raconter leur parcours, elle les a félicités pour leur volonté de se tourner vers l'enseignement, dans un contexte de pénurie d'enseignants qui frappe la Fédération Wallonie-Bruxelles depuis plusieurs années. ■



Kevinne, Elina, Emilie et Leonardo © M.D.